
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 7 DE DICIEMBRE DE 1798.

Semlin 23 de Octubre.

El día 16 llegó á Belgrado una orden del Sultan para que salgan las tropas de aquella plaza á servir en otro destino, excepto 600 hombres que por ahora compondrán su guarnicion.

Desde la última pérdida que ha padecido el ejército otomano en el asalto de Vidin, permanece tranquilo Baswan-Oglow en aquella fortaleza, atendiendo á juntar cantidad de víveres para sus tropas.

En quanto al Baxá Mustafá se ha hablado estos dias con mucha variedad en orden á su suerte. Dixose que habia sido degollado en castigo de su sospechosa conducta con Baswan-Oglow, y que se habia llevado su cabeza á Constantinopla; pero actualmente aseguran que ha llegado de Sofia á Nissa con un cuerpo de 10 á 1200 hombres, á cuya frente marcha hacia Belgrado, habiendo pedido al Kaymakan, ó Vice-gobernador de aquella plaza, 150 bolsas de 500 piastras cada una. Ignórase si obra con órdenes de la Puerta, ó como enemigo de ella, pues algunas noticias suponen todavía que trata de unirse con Baswan. Como quiera que esto sea, el comandante de Belgrado ha impuesto una contribucion sobre los comerciantes de la ciudad para juntar la suma que le exige aquel caudillo.

De Jasi en Moldavia escriben que el 23 del mes último fué arrestado allí el ciud. Paran, Cónsul de Francia, y conducido á Constantinopla con su secretario el ciud. Leda. Los demas franceses que habia en aquel pais han ido tambien presos á la capital de Turquía.

Añaden los propios avisos que el verdadero motivo de haber suspendido su marcha el ejército ruso fué una enfermedad epidémica, que ha acabado con mucha parte de él; por esta

mis-

misma causa se oponen los Reynos de Bohemia y Hungría á que entren dichas tropas en sus estados.

Augsburgo 31 de Octubre.

Una gazeta de Venecia publicó que á mediados de este mes 4 fragatas rusas habian tomado posesion de las islas de Zante y Cefalonia, habiéndolas evacuado los franceses al avistar aquellos buques: añadía que la guarnicion republicana de Corfú, en número de 600 hombres, se habia encerrado en la ciudadela con víveres y municiones para resistir á los rusos. Por noticias mas fidedignas se sabe que todas estas son falsas; pues el 20 del corriente se hallaba aun la esquadra rusa en el canal de Constantinopla, y 7 ú 8 dias despues arribó á Nápoli de Romania.

Háblase de haberse despachado de Paris á Berlin un correo con el consentimiento del Directorio á las dos proposiciones hechas por el gabinete prusiano relativas al Waal y á la isla de Buderich.

Viena 26 de Octubre.

El Coronel Vincent, despachado por este ministerio á Petersburgo, ha vuelto de aquella corte, é inmediatamente salió para Galitzia.

Parece que los obstáculos que habian suspendido la marcha de las tropas rusas se han desvanecido, habiéndose ajustado el 8 de Setiembre un convenio sobre la manutencion de dicho ejército. Dicese que 40000 hombres vienen pagados por la Inglaterra, y 25000 por el Austria; y añaden que en vez de adelantarse hácia el Rhin, marchan á Italia pasando por Galitzia, Moravia, Austria, Saltzburgo y Carinthia; pero es probable que las resultas de las negociaciones entre el Emperador y la Francia muden su destino.

Un labrador de Moravia ha venido últimamente aquí con 3 hijos mellizos de 22 años, y los presentó al Emperador para que sirvan en sus tropas. Mandó S. M. darle una medalla de oro, que se colocasen los 3 hermanos en un mismo regimiento y en una misma compañía, y que se atienda á su adelantamiento.

Berlin 30 de Octubre.

Alí-Aziz-Effendi, Ministro del Gran Señor en esta corte, murió repentinamente ayer noche. Tenia 49 años; era natural de la isla de Candia, y estaba aquí muy bien quisto por sus buenas prendas, y su aficion á las ciencias y artes.

Rastadt 5 de Noviembre.

Créese generalmente aquí que no obstante el tenor de las últimas notas de los Plenipotenciarios franceses, está el gobierno de Francia resuelto á ceder en varios puntos, á fin de acelerar el ajuste de la paz; y aun se dice que dichos Plenipotenciarios han recibido instrucciones para acceder desde luego sobre el artículo de las deudas mediante ciertas cláusulas, y para proponer modificaciones sobre el de los emigrados.

Al propio tiempo se asegura que la Prusia persiste en conservar las islas de Buderich, y que por esto ha mandado fortificarlas y ponerlas en estado de defensa; pero igualmente se dice que el gobierno de Francia trata directamente este punto con el gabinete de Berlin.

La respuesta de la diputacion del Imperio á dichas notas de los Ministros franceses se extenderá mas pronto de lo que se habia juzgado, pues ántes de ayer se principió á recoger los votos de los principales diputados. Los del Austria, Saxonia, Baviera y Maguncia, muy semejantes entre sí, son los que merecen mas atencion. Sostienen que el Imperio ha dado las mas patentes pruebas de quanto desea la paz, y que por ella ha hecho los mayores sacrificios. Maguncia repite la solicitud sobre el abasto de Ehrenbreitstein: Saxonia propone se responda con energía á los cargos que los Ministros franceses oponen contra la diputacion: Baviera se explica con mucho resentimiento; y el Austria declara que jamas ha dado su consentimiento á las exorbitantes concesiones que ha hecho la diputacion, y que en consideracion á la posteridad se refiere á sus anteriores votos.

Lóndres 28 de Octubre.

Un convoy de 22 navíos de la compañía oriental, procedentes de la India y la China, ha entrado en Portsmouth.

El ciud. Niou, comisario frances para el cange de prisioneros, ha recibido la ratificacion del convenio para dicho cange. Deseaba este gobierno que se verificase por partidas de 500 hombres; mas el Directorio instó en que fuesen de solo 400, y así queda estipulado. El ministerio británico quiso manifestar generosidad dexando enteramente libres sin cange 6 oficiales franceses, á cuya mediacion debe el Obispo de Killala la vida amenazada por los insurgentes de Irlanda; pero el ciud. Niou dixo que supuesto no habian hecho sino su obligacion,

no debían ser mas favorecidos que otros.

Segun gazetas inglesas las Regencias berberiscas tratan de armarse contra los franceses á solicitud de la Puerta otomana; en particular el Dey de Argel ha asegurado al Gran Señor que le servirá de auxiliár contra la Francia, armándose en defensa de la religion de Mahoma.

Ha habido estos dias en las costas recios temporales, que han causado daños á las esquadras de los Almirantes Bridport y Thomson, las quales han tenido que volver á Plimouth para repararse.

En gazeta de la corte del 26 se ha publicado la relacion del Comodoro J. Borlasse-Warren, comandante del navío el Canadá, con fecha de 16, dirigida al Vice-Almirante King-mith, que manda en xefe todas las fuerzas navales inglesas en Irlanda. Dicha relacion extractada dice así: „Conforme á las órdenes que recibí, me hice á la vela del Archill-Head con los navíos Canadá, Robusto, Fulminante y Magnánimo; y el dia 10 me incorporé con el Melampo y la Doris. Mandé que este último buque vigilase sobre los enemigos cerca de las islas de Torey y Rosses. Aquella misma tarde se juntó con mi division la fragata Amalia, cuyo Capitan me informó que habiéndose separado de otros tres buques, observó sin perder de vista á la esquadra francesa desde el dia 21 de Setiembre, en que salió de sus puertos. El 11 me alcanzaron y reforzaron otros dos buques, y al medio dia avistámos á los enemigos hácia el N O; consistian en un navío de 80, ocho fragatas y dos barcos menores. Dí al instante la orden de caza general, y de que cada navío se formase á medida que se acercara á los enemigos; pero á causa de su gran distancia á barlovento, y de la mucha mar, no pudimos alcanzarles ántes del 12. Seguimos la caza; y finalmente dicho dia á las 5 de la mañana los descubrimos á corta distancia á barlovento, habiendo perdido una verga su navío el Hoche. Formaron los enemigos su línea muy unidos á estribor, y se alejaron, no siendo posible alcanzarlos hasta las 6 y media. Empezó el Robusto el ataque á las 7 y 5 minutos; y á las 11 se rindió dicho navío, habiendo hecho una defensa muy vigorosa. Las fragatas se esforzaron en huir: se las persiguió, y en poco mas de 5 horas arriaron igualmente 3 de ellas, despues de defenderse tambien con tenacidad. Estos 4 buques son nuevos, y traian tropas, municiones, pertrechos y otros abastos pa-

ra la execucion de su plan en Irlanda." — Despues de elogiar á los oficiales y marineros de la esquadra añade: „Dexé al Capitan Thornboroug para que cuidase de las presas con el Magnánimo, el Ethalion y la Amalia. Siento que hasta ahora no hayan llegado al puerto; pero creo no tardarán.”

El estado de inquietud en que todavía se halla la Irlanda, no obstante quanto publican las gazetas ministeriales, puede inferirse de una proclama que acaba de hacer el gobierno de aquel Reyno, y por la qual se previene á los aldeanos y habitantes de los Condados de Wicklow, Wexford, Carlow y Kildare (que aun estan asolados por los insurgentes) se retiren y acojan á las ciudades fortificadas y guarnecidas con tropas, á fin de que los exércitos ingleses puedan recorrer libremente aquellos países y sujetar á los que hicieren resistencia, y sobre todo para que los soldados no teniendo motivo de engañarse, acometan solamente á los insurgentes. Los que no acudan á las plazas fuertes en el término que se señala, serán mirados y tratados como rebeldes.

Añaden á esto que no tardará el Virey Cornwallis en venir á Lóndres para informar al gobierno del estado verdadero y temible de aquel Reyno.

Segun noticias de Persia de fines de Junio, se habian juntado ya los xefes Kumberul-Deenkan y Golaum-Mahomed con el Chak Zemaun, y este, que desde Candahar habia ido á Cabul, formó allí un campamento, y colocó sus reales en un jardin llamado Chahar-Hung; que mira al Indostan. En aquel parage se le incorporó Golaum-Mahomed con 1000 hombres de refuerzo: y otros 4 caudillos, no juzgándose capaces de resistirle, determináron obrar de acuerdo con él; para lo qual atravesáron el Attuk y campáron en las cercanías de Hassen, Abdaul y Rotasgbur. El intento del Chak Zemaun es, como se ha dicho, penetrar en el Indostan; y parece seguro que Tippoo-Saib tomará parte en aquellas revueltas. — Por otro lado, habiendo el Baxá de Bagdad juntado un cuerpo de 10000 hombres, salió á campaña contra Muhabé, xefe de una tribu muy poderosa. Mandaba aquel exército el xefe Twiné, el qual fué asesinado en su tienda, y de resultas se dispersáron las tropas: muchas de ellas fueron destruidas por los enemigos, y las restantes perecieron de sed, en los desiertos. Muhabé aumentó despues las suyas, y quedaba amenazando á Bagdad.

Los buques de guerra que los enemigos de la Gran Bretaña han perdido durante esta guerra son los siguientes, segun los estados insertos en las gazetas ministeriales: „Buques franceses apresados 191, los veinte y seis de 74 cañones ó de mayor porte: destruidos 45, los quince de 74 ó mas cañones; y perdidos 14, los nueve de 74 idem. Holandeses apresados 47, entre ellos quince de 54 cañones ó mayores. Españoles apresados 18, los cinco de 74 ó mas cañones; y destruidos 5, los tres de 74 idem. Segun dichos papeles ha sido sin comparacion menor la pérdida de nuestra marina, pues los navios ingleses apresados no pasan de 24, entre los quales solo hay tres de 74 cañones: los buques perdidos ascienden á 57, los seis de 74 ó mayor porte; y los destruidos á siete de 36 cañones y de ménos. — No es tan ventajoso el estado comparativo de las presas respectivas hechas por franceses é ingleses desde principios de la guerra hasta fin del año de 1797.

En el de 93 perdiéron los ingleses 261 embarcaciones, y los franceses..... 63.

En 94..... 527..... 88.

En 95..... 502..... 47.

En 96..... 414..... 63.

En 97..... 562..... 114.

Totales..... 2266..... 376.

Resulta en perjuicio de la Inglaterra 1890 embarcaciones.

Se esmera este gobierno en grangearse la amistad de los Estados-Unidos; y está tratando con el Ministro americano sobre el modo de asegurar la navegacion entre aquellos Estados y la India. Acaba asimismo de permitir que en Escocia se hagan cañones para su servicio.

Haya 29 de Octubre.

Se ha renovado la ley que prohíbe la entrada de géneros ingleses en esta República.

Acaba de nombrar este Directorio al ciud. Gaes para Ministro de Relaciones exteriores. — Tambien ha dispuesto que hagan quarentena las embarcaciones procedentes de Filadelfia, á causa de los estragos que hace en aquella ciudad la enfermedad contagiosa conocida con el nombre de fiebre amarilla.

Se ha presentado á la primer cámara del Cuerpo legislativo el plan de la nueva division constitucional de la República bá-

tava, el qual se funda en dar á los departamentos una poblacion la mas igual que sea posible, y en señalar por sus limites los rios. Los departamentos serán 8, dividido cada uno en 10 cantones, cuya poblacion total asciende á 1.881,866 habitantes.

Berna 1.º de Noviembre.

Los habitantes de Malans y de Mayenföld, que votaron por la reunion de los grisonos con la Helvecia, apelan ahora á la proteccion del Directorio frances, que ha ofrecido sostener y amparar á los grisonos que solicitasen dicha reunion; y le piden que á lo ménos los dos mencionados distritos se incorporen con la República suiza; „pero si habeis resuelto otra cosa (añaden), y si vuestro ánimo fuese dexar que la corte de Viena adquiriese por intermision de los grisonos un influxo seguro en la Cisalpina y en la Helvecia, proporcionándola invadir la Italia, y dándola medios de molestar el comercio de los suizos, y adquirir todas las ventajas mercantiles por el Tirol, en tal caso no nos quedaria otro partido que el de morir.”

El General Schauenbourg ha informado al ejército de su mando que aunque un cuerpo de tropas austriacas ha invadido el pais de los grisonos, no por ello se alterará la buena inteligencia entre la Francia y el Emperador. Dicese tambien que habiendo el comandante frances de Ragaz preguntado al Mayor general Auffenberg el motivo de la entrada de sus tropas en dicho territorio, le respondió aquel General que han venido únicamente á sosegar las turbulencias interiores de aquella República, y sin otra intencion hostil. Finalmente se asegura que los franceses han ocupado á Constanza con anuencia del Emperador.

Basilea 2 de Noviembre.

Acaba el Directorio helvético de publicar una proclama proponiendo á todos los suizos, en nombre de sus obligaciones de ciudadanos, de su patria y de su conciencia, atiendan mediante una contribucion voluntaria á las necesidades mas urgentes del estado. Señala 15 dias para efectuarla; y á fin de que sea proporcionada á dichas urgencias fixa el contingente á 2 por 100 sobre todos los bienes. Se descontará su importe de las contribuciones ordinarias á que los ciudadanos estan sujetos por las leyes.

El gran Consejo de Lucerna ha pedido al Directorio un informe sobre la situacion interior y exterior de la República. Tambien ha puesto baxo la proteccion de la misma á los patriotas grisonos, que se han refugiado en la Suiza, y que por ley

anterior estan declarados ciudadanos helvéticos.

El 1.^o de este mes pasaron por Kempten 8 correos del Tirol con pliegos para los comandantes y Baylios de Bregentz, Friburgo, Stockach y otras ciudades del Austria anterior.

Paris 23 de Noviembre.

El Ministro de la Marina y de las Colonias ha publicado el aviso de que el 25 de este mes se procederá á la admision de posturas ó mejoras para la construccion del casco de 16 navíos de línea, 18 fragatas y 16 buques ligeros. Se señalarán los puertos en que se construirán estas naves, empezándolas en los del Océano y la Mancha. Despues se adjudicarán en los propios términos el uniforme de tropas de marina, el equipage de los marineros, y los varios pertrechos de los navíos.

Estos dias se padeciéron en nuestras costas unas furiosas tormentas, que han causado muchos daños en el mar, y asimismo han ocasionado una inundacion en el Havre: las olas sobrepujáron á los muelles y anegáron las calles de aquella ciudad. Otro pueblo nombrado el Aire ha quedado todo sumergido.

Se regula en 4000 hombres el número de suizos que en caso de guerra se juntarán con nuestras tropas, conforme al tratado de alianza ajustado con la nacion helvética. Ya ha empezado en aquella República el alistamiento militar.

El Embaxador de Constantinopla residente aquí ha pedido sus pasaportes para restituirse á Turquía; pero hasta ahora no los ha conseguido.

Una carta de Nápoles contiene que el General Buonaparte despues de apoderarse de Jerusalem, S. Juan de Acre, Nazareth y de toda la Tierra santa, ha hecho igualmente la conquista de toda la Siria. Nuestras tropas derrotáron sucesivamente las fuerzas de aquellos Baxás, entráron en Damasco, y llegaron luego á Alepo, desde donde se dirigieron hácia el Eufrates para ir á Basora, y seguir de allí á su último destino.

El General Brune, que mandaba en xefe en Milan, y va con igual mando á Holanda, ha llegado aquí.

Ancona 26 de Octubre.

Se trabaja con mucha actividad para alistar los buques de guerra que hay en este puerto, que segun parece llevarán víveres y municiones á Corfú y Malta.

Por un correo despachado del Cayro el 14 de Setiembre, y que ha llegado aquí desde Corfú, se ha sabido que los franceses

no han perdido sino 900 hombres en sus varios encuentros con los mamelucos y otras tropas; que se hallan dueños de todo el Baxo-Egipto, y ocupan la ciudad de Suez, en donde está la esquadra de Richeri con 4 buques de guerra españoles procedentes de Manila. Finalmente quedaba Buonaparte haciendo disposiciones para atravesar el mar Roxo y el golfo Pérsico.

Segun las últimas cartas de Nápoles está en ánimo aquel Soberano de mandar el centro de su ejército: el General Acton mandará la izquierda, y el General Mack la derecha. Añaden que este último irá quanto ántes á Trieste para asistir al embarco de un cuerpo de tropas alemanas, que se combinarán con las de S. M. Siciliana.

Liorna 28 de Octubre.

Una embarcación recién llegada de Túnez ha traído la noticia de que desaprobando fuertemente el Bey de aquella Regencia el desembarco que hicieron algunos corsarios de la misma en la isla de S. Pedro de Cerdeña, mandó degollar inmediatamente al xefe de la expedicion, que era un renegado de Córcega, y dispuso se diese libertad á todos los naturales de aquella isla que venian cautivos.

El General austriaco Mack ha salido de Nápoles para las fronteras de aquel Reyno á visitar las tropas y los puestos militares. Los oficiales de plana mayor que le acompañan son 13 en todo.

Genova 29 de Octubre.

Todos los castillos del golfo de la Spezia se han provisto de municiones y víveres, y se ha aumentado su guarnicion.

Estan dispuestos ya dos convoyes nacionales para Liorna y Marsella, los quales segun las últimas disposiciones del gobierno llevarán algunos buques de guerra por escolta.

Escriben de Bastia que 300 hombres de tropas de línea se embarcáron en los puertos de aquella isla para la de Malta, y han salido ya para su destino. De Tolon salieron tambien varios transportes para la propia isla escoltados por 4 navíos de línea; y estos fueron los que obligados por un temporal arribáron á las islas de Hieres.

Madrid 7 de Diciembre.

El Rey se ha servido promover á Alféreces de Fragata de su Real armada á los Guardias Marinas siguientes en las dos distintas fechas que se expresan.

En 1.º del corriente : D. Carlos Manglano y Ruiz de Alarcon,

con, D. Antonio Togores y Llácer, D. Gregorio Barrientos y Castillo, D. Manuel Perez Chuecos Monzon y Arias, D. Alonso Igualada y Negro, D. Antonio Rovira y Almunia, D. Santiago de Salazar y Martinez de Vallejo, D. Antonio Fernandez de Mesa y Apolinario Fernandez, D. Joseph Febrer y de Pedro, D. Joachin Febrer y de Pedro, D. Manuel Torrontégui y Fernandez de Landa, D. Ramon de Echagüe y Barberia, D. Manuel Geraldino y Moya, D. Fernando Lizarza y Tarriva, Don Pedro Cabrera y Diaz, D. Antonio del Corro y Camuso, Don Diego de Quevedo Alvarado y Obregon, D. Tomas de Francia y Palacios, D. Juan Portillo y Velasco, D. Eulogio Fernandez de S. Miguel y Valledor, D. Diego de la Vega S. Julian é Infanzon, D. Joseph de Leon Mendoza y Collantes, D. Luis Pardo de Andrade y Rio, D. Joseph Chacon y Sarraoa y D. Pablo Vazquez de Velasco y Ontañon.

En 2 del mismo: D. Martin de la Quintana y Aois, D. Cayetano Picado y Angulo, D. Francisco Villavicencio y Rodriguez de Arias, D. Romualdo Melgares y Melgares, D. Luis de Basave y Cárdenas, D. Rafael de Basave y Cárdenas, Don Francisco de la Lastra y Sota, D. Juan de Cárdenas y Cárdenas, D. Felipe Saavedra y Vazquez, D. Joseph Melgares y Melgares, D. Alonso Ramirez y Ramirez, D. Juan de la Chaussée Osullivan, D. Antonio Osorio y S. Roman, D. Manuel Alvarez y Ramos, D. Bartolomé Pita da Veiga y Romero, Don Carlos Odogherty y Brown, D. Luis de los Rios y Muñoz de Isla, D. Francisco Calvo del Manzano y Serantes, D. Luis Perez del Camino y Llarena, D. Ramon Eulate y Tovía, D. Antonio Ramirez y Tovía, D. Joachin de Entrambasaguas y Herrero, D. Manuel Gonzalez de Lináres y Velez de Mier, Don Gonzalo Gomez Bolaño y Ulloa, D. Juan Zorrilla y Escaraño, D. Joseph Izquierdo y Villavicencio, D. Antonio Quintano de Silva y Mendoza, D. Pedro García y Navarro, D. Juan de San Llorente y Pando, D. Manuel Pardo Rivadeneyra y Vazquez, D. Joseph de Miranda y Fontao, D. Francisco Diaz y Melendez, D. Joseph Aramburu y Sarraoa, D. Francisco Echezarreta y Arrivi, D. Pablo Bustamante y Melo, D. Domingo Allende Salazar y Ordoño, D. Joseph de Anglada y Oms, D. Antonio Valcarce y Florez, D. Antonio Diaz de Córdoba y Hoyo, D. Manuel de Neve y Mendivil, D. Joseph de Neve y Mendivil, D. Salvador Clavijo y Miranda, D. Joseph Julian y Ramos,

mos, D. Francisco Topete y Viaña y D. Manuel del Castillo y Castro.

El 25 de Setiembre remitió D. Andres Isnel, de Murcia, á D. Márcos Lopez Gonzalo, de Madrid, dos recibos firmados por D. Joseph Costas, á cargo del Sr. Tesorero general para el cobro de los intereses que devengaron en todo el año, un vale Real de 600 pesos, y dos de 150, de dicho mes de Setiembre, y no se han recibido. La persona que supiere de ellos lo comunicará á dichos interesados.

El 3 de Octubre envió Doña Angela Casalins y Canellas, de Santiago, con su endoso á favor de D. Márcos Lopez Gonzalo, de Madrid, dos vales Reales de 150 pesos, de 15 de Marzo, núm. 335,817 y 335,9125 y no habiéndolos este recibido, quien sepa de ellos avisará á qualquiera de dichos sugetos.

El 10 de Noviembre remitió D. Juan de Antúnez, de Barcelona, á D. Joseph y D. Francisco Bofarull, hermanos, de Reus, dos vales Reales, creacion de 15 de Setiembre, endosados por aquel á estos, uno de 600 pesos, núm. 142,380, y otro de 150 pesos, núm. 182,166; y habiéndose extraviado, el sugeto en quien paren ó supiere de ellos avisará en esta corte á D. Gabriel Zavala, calle del Barco, núm. 7 y 8; en Barcelona al referido Antúnez, ó en Reus á los expresados Bofarull.

Por el juzgado del Sr. D. Juan Antonio de Santa María, del Consejo de S. M., Teniente Corregidor de Madrid, y Escribanía del número de D. Casimiro Antonio Gomez, se está subastando una casa en la calle de las Carretas, esquina á la de Majaderitos, núm. 11, manzana 208, y se halla puesta en 1700 rs. Quien quisiere hacer mejora acuda á dicha Escribanía, en inteligencia de que su remate se ha de celebrar al anochecer del 15 del corriente.

Sermon de las grandezas de Jesuchristo, predicado y dado á luz con algunas notas por el R. D. Joseph Antonio de Miguel, Presbítero, predicador de la jurisdiccion patriarcal del arzobispado de Toledo, del de Tarragona, y de varios obispados del Reyno, en la fiesta y procesion de Minerva, que anualmente celebra la cofradía sacramental de la parroquial de S. Luis Obispo, el dia 29 de Julio de este año en Madrid. Se hallará en la imprenta y librería de Sanmartin, calle de la Montera; su precio 3 rs.: puede ir en carta.

Comentarios de C. Julio César, traducidos por D. Manuel de Valbuena, catedrático de retórica de los Reales estudios de esta corte. Segunda edicion nuevamente corregida, con el texto latino; á que acompañan una lámina del busto de César, y dos mapas de la Galia y España antiguas: dos tomos en 8.º marquilla, impresos en la imprenta Real. Véndense en la librería de Baylo, calle de las Carretas, á 36 rs. en pergamino, y á 42 en pasta. En la misma se hallarán los Oficios de Cicerón, con los Diálogos de la vejez, de la amistad, las Paradoxas, y el sueño de Scipion, traducidos por el mismo Valbuena, con el texto la-

uno. Dos tomos en 8.º marquilla : á 22 rs. en pergamino, y 28 en pasta.

El páxaro en la liga : epístola gratulatoria al traductor de la Liga de la teología moderna con la filosofía en daño de la religion &c. : por D. Cornelio Suarez de Molina. El asunto de esta obrita es vindicar á la escuela agustiniana de las calumnias que se la imputan : se hace justicia á la parte contraria, y todo ello con buen humor. Se hallará en la librería de Castillo, frente á S. Felipe el Real. = En la misma hay de venta varios exemplares de la Crotalogia, y de la Carta de Madama Crotalistris ; del mismo autor. Todo ello puede remitirse en carta.

Tercera impresion del Gobierno del hombre de negocios á quien las ocupaciones disipan el tiempo. Contiene una preciosa coleccion de máximas y reglas para gobernarse en todos los estados de la vida, entresacadas la mayor parte de las máximas de Salomon : la misa en latin y castellano, con notas que aclaran sus misterios : el oficio y misa de la Concepcion de María Santísima : las vísperas y completas de los domingos de todo el año ; el oficio de difuntos : los salmos penitenciales ; modo de recibir los sacramentos de la penitencia y eucaristía, de rezar el rosario : meditaciones para cada día de la semana &c. Esta obra, que ha sido muy bien recibida, está adornada con 6 láminas. Se hallará en pasta á 18 rs. en las librerías de Frances, calle de las Carretas, y de Illescas, calle de Majaderitos ancha ; y á un real mas en Cádiz en la de Pajáres, en Sevilla en la de Caro, en Barcelona en la de Sierra, en Valencia en la de Mallen, en Zaragoza en la de Monge, en Salamanca en la de Barco, en Valladolid en la de Santander, y en Búrgos en la de Villanueva y Hervias.

Caton en Utica : su autor Mr. Addison, traducida en prosa castellana. Esta tragedia ha merecido singulares elogios, reputándose por una de las mejores que se han escrito en este siglo. Véndese en casa de Munita, calle de las Carretas.

Estampa que representa á Sta. María Madalena en acto de despojarse de sus ricas vestiduras y joyas, copiada de la original que grabó el célebre Edelinck por D. Estéban Boix, pensionado de la junta de Comercio de Barcelona en esta corte por el arte de grabado : en pliego de marca mayor. Véndese á 10 rs. en la librería de Escribano, calle de las Carretas.

En la librería de Fernandez, frente á S. Felipe el Real, se hallará la música siguiente : 24 minuets en 4 quadernos, que se venderán sueltos, de 6 minuets en cada uno, para guitarra y baxo : 3 rondoes, tambien para guitarra, de Laporta : un duo ó divertimento del mismo para dos guitarras, y 6 minuets de bayle para dos guitarras y baxo : 5 minuets de bayle para violin ó clave, de Borghi : 6 minuets de los mas célebres para forte piano ó clave, núm. 2.º : 6 minuets con sus tríos á dos violines y baxo, de las obras de Haydn : y 6 duos fáciles para dos violines, de Butkyr.